

El Obrero Balear

PERIODICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

Número suelto, 5 céntimos

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Socorro, 122 pral.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'25 pesetas al mes.—Fuera de la capital 1'00 ptas. trimestre.—Extranjero 1'25 ptas. id.—Paquete 30 números 1'00 ptas.

AÑO XII NÚM. 488
Palma de Mallorca 22 de Julio de 1911

Para la Dirección dirigirse al Director y para la correspondencia al Administrador.—No se devuelven los originales publicados y no publicados.

La guerra de Marruecos

Aunque hay periódicos que dicen que la guerra no existe sino en la imaginación de aquellos que la desean en la Península, no por semejantes *bocanadas* hemos de dejar de insistir en nuestra campaña contra los gobernantes, que tildándose de cultos, no ven más allá de sus narices en la administración de un estado. Gobierno que para mejorar la situación de un pueblo, después de consumir fósforo en sus largos ratos de estudio, no infiere otro recurso que apoderarse de lo que no le pertenece, con matanza de seres humanos, por regenerador que se apellide, por demócrata que se llame, no pasará de ser un segundo «Hermanrico», un «Atace» ó un «Gunderico».

Efectivamente; «Hermanrico», «Atace» y «Gunderico», caudillos de los pueblos bárbaros—palabra que significa extranjero pero, que por lo incultos que eran estos pueblos, degeneró en bruto—penetraron en España, con sus huestes, hacia el año 409, sembrando por doquier, desde el incendio hasta la más espantosa desolación y la muerte. Si hoy cualquier potencia que se encuentre—de las muchas que hay—con respecto á nosotros, en la misma relación que nosotros nos encontramos con los bárbaros de aquellos tiempos, intentase invadir nuestro suelo, ¿que tal nos sentaría? Si valiéndose de sus fortísimos ejércitos, ó de su gran Poder naval nos encerrase en un pequeño circuito, y reduciendo éste cada vez más hasta vernos vencidos, ¿no la llamaríamos intrusa parafraseando la palabra ensañamiento? Pues si esto es así, ¿directores cobardes!, aplicad aquella máxima que dice: «Lo que no quieras para ti no lo quieras para nadie.» Pero estas frases, tan de moda entre los burgueses, solo se usan como artículo de lujo.

En efecto; si estos tuviesen idea del bien, si concibiesen un ápice de moral, no entrarían en territorios extraños á despojar, cual fieras rampantes, á quien posee con legítimos derechos. Pero no, hay que incurrir en el Imperio Serifiano, hay que imitar á los conquistadores del siglo V. hay que atropellar al débil so pretexto de educarle.

Estas son las formas de educar de los doctos de nuestros tiempos, ¡bien empleado el tiempo que mal gastan en escudriñar las Ciencias, para luego emplear su sabiduría en perjuicio de la Humanidad; por eso debemos preferir la candidez dirigida por el bien á la sabiduría prostituída por el vicio.

Hagan cuanto crean conveniente nuestros explotadores de vidas y haciendas, pues mientras ellos preparan campañas belicosas, nosotros trabajaremos por la abolición del arte de matar,

y como venganza de cuantos atropellos cometen con el hombre productor, derribaremos este régimen de injusticias para, sobre sus ruinas, edificar otro en donde solo existan hombres libres, que sabiendo hacer uso de su libertad, sirva para el bienestar de sus convivientes.

Comentarios

Hermoso espectáculo han dado estos días pasados los lerrouxistas de Barcelona con motivo de celebrarse allí un mitin de protesta contra la guerra de Marruecos organizado por los elementos conjuncionistas.

Al empezar dicho acto empezaron á vociferar de lo lindo desde diferentes lados del teatro, dando muertas y estripitosos silbidos.

Tuvo que intervenir la policía la que sacó á la calle á los promovedores del escándalo.

Los que más se distinguieron en el alboroto fueron dos diputados Provinciales que ocupaban un palco, los cuales también fueron sacados á la calle,

Con esto dan á comprender una vez más su inmoralidad las huestes lerrouxistas.

El Sr. Lerroux cuando vió que era una realidad la celebración del mitin en Barcelona por los elementos de la conjunción republicano-socialista, procuró ocultar su bulto, y, á tal efecto, se marchó de dicha capital con el pretexto de trabajos en Madrid.

Y se marchó tan tranquilo, pero sabía que dejaba algunos de sus camaradas...

Vamos, te quitaron la careta.

Ya empieza Barcelona á conocerte.

Nuestra sinceridad nos lleva siempre á los dictados de la razón, y á tal efecto no podemos de menos que aplaudir las medidas sanitarias adoptadas por el Sr. Alcalde de Palma.

Si bien es verdad que se han quitado bastantes focos de infección, también es cierto que existen muchos y de esta multitud muy pocos de ellos serán quitados, y mucho menos si ha de ser á voluntad de sus amos y dueños.

Se han limpiado almacenes y cocherías y alguna que otra casa donde existían animales domésticos.

¿No sería conveniente Sr. Alcalde que las autoridades visitaran los talleres y fábricas para ponerlas en estado de ser habitadas por seres racionales?

Pero que nunca se reduzca á una visita sino tras ésta vengan todas aquellas medidas que la verdadera higiene aconseja.

Veríamos con buenos ojos que fuera una

realidad la inspección y las prontas medidas de higiene.

¡Cuanto ganaría la salud del obrero!

¡Y cuanto aplaudiríamos á nuestras autoridades si fuera una realidad lo de la higiene!

Las autoridades de Zaragoza, con motivo de la huelga general entablada allí por los obreros, han metido á la cárcel á una infinidad de trabajadores por suponerlos á unos instigadores á la rebeldía y á otros por alborotadores del orden público.

Por lo seguro, y podemos afirmarlo, que á la cárcel no ha ido ningún burgués, y sin embargo son los verdaderos promotores de dicha huelga por sus intransigencias con sus operarios.

Por eso aún hay clases.

Los obreros deben recordarlo á eso y no olvidar en todo tiempo quienes son sus verdaderos enemigos.

Ya tenemos metidito entre nuestras montañas el célebre é inepto exgobernante de nuestra pobre España, aquel célebre personaje cínico que nos llevó al Barranco del Lobo, y como consecuencia de esto vino la semana trágica de Barcelona.

Ya puede estar tranquilo estando tan guardado de policía que le sigue en todas partes que va para resguardarle del calor sofocante que reina en estos tiempos.

Para demostrar lo agradecida que se encuentra la *Islaña Martima* de nuestro paisanito señor Maura, puso á su disposición un vapor para llegar á Palma solito como pasajero, y á tal efecto mandó el *Rey Jaime I* á Valencia para que nos trajera á tan bonito huésped.

¡Lo que es un buen estómago agradecido!

Sobre todo de una buenisima subvención.

En el Municipio

Sesión del día 10 de Julio

Después de leída y aprobada el acta de la anterior, el Sr. Obrador propone que el Ayuntamiento acuerde suspender la sesión, en virtud de la muerte de don Joaquín Puigdorfilá, Diputado provincial y padre del concejal señor Conde de Olocau, así se acuerda.

A la una y cuarto se volvió á reanudar la sesión y se aprobaron varias cuentas y permisos de obras particulares.

La Comisión de Hacienda emitió dictamen sobre la proposición presentada por el compañero Roca y el señor Quijada pidiendo que el Ayuntamiento abriese un concurso de Memorias para cubrir el impuesto de consumos.

El Sr. Quijada pidió la palabra para demostrar que si la Comisión de Hacienda no aceptaba íntegra la proposición, en el fondo daría el mismo resultado, porque en lugar de abrir un concurso, el dictámen dice que el Ayuntamiento admitirá todas las proposiciones y oír todos los razonamientos y memorias que se presenten al fin indicado.

El compañero Roca se mostró conforme toda vez que cree que debe dar el mismo resultado, solo se suprime el premio á la memoria que se presentase más ventajosa para el vecindario y más fácil de recaudar el impuesto en menos gastos.

Concluido el despacho ordinario el compañero Roca dijo que le habían denunciado que en la calle de la Misión había una fábrica de conservas que estaba en mal estado de salubridad, por existir focos de infección, y por lo tanto rogó al Sr. Alcalde que se girase una visita de inspección.

El señor Quijada, teniente de alcalde interino de aquel distrito, prometió que se ocuparía del asunto.

Nuestro amigo Roca, también se ocupó del Matadero, dijo que deseaba que el Sr. Alcalde hiciese cumplir el Reglamento general de Mataderos, que según estaba enterado permanecían allí varios perros, cosa prohibida por la citada ley y que siempre se había observado con toda rectitud, por lo tanto, dice, espero que el señor alcalde hará que se cumpla.

El señor alcalde manifestó que no estaba enterado de la denuncia, que si lo hubiese sabido ya hubiera dispuesto que se cumpliera la ley.

Después de varios ruegos dirigidos al presidente, se levanta la sesión.

Utopía y realidad

Ha habido momentos en nuestra vida que, meditando sobre el ideal redentor que inspira nuestra fé, nuestro afán incesante de lucha, nos hemos preguntado que tendrá complicado, de difícil de incomprensible, el programa socialista, cuando, con honda pena, tan á menudo vemos gentes, instruidas muchas veces, que no lo conocen, no lo comprenden ó tienen de él un concepto lamentablemente erróneo. Y de nuestras meditaciones salimos verdaderamente confusos y apenados, pues nuestras aspiraciones, mediatas é inmediatas, son tan claras, tan precisas, tan justas y diáfanas, que parece increíble pueda haber quien no las comprenda con toda su radiante intensidad.

Se oye comunmente, para combatir nuestras indestructibles doctrinas, que se nos dice, con aire más ó menos filosófico:—¡Oh, el Socialismo es una cosa muy hermosa, muy seductora, muy humana, pero... su realización es un sueño, una utopía!—Campadezcamos al que así hable. Y cuenta que, en no pocas ocasiones, el *interfecto* es un señor muy respetable é ilustrado, que tiene fama de inteligente y culto, que incluso posee títulos académicos... ¡campadezcámosle!

¡El Socialismo una utopía! Pero, ¿puede concebirse que los obreros,—no todos los obreros, todavía—sepan que, gracias á Marx y Engels, el Socialismo salió tiempo ha de su período utópico para entrar en el dominio de la ciencia

y que, en cambio, no lo sepan los que no tienen derecho á ser ignorantes? ¿No les dice nada, á ciertos pseudo-intelectuales, la evolución económica de la sociedad, la concentración del capital y de la industria, la tendencia á socializar por doquiera la riqueza? ¡Utópico el Socialismo! Pero si aún admitiendo que lo fuese, no debe olvidarse que la utopía de hoy será mañana bella y espléndida realidad! ¡Oh, pobres de los carazones que no se entusiasman por ideales utópicos! Pues que, ¿hemos de ser tan egoístas, tan pobres de espíritu que no sepamos interesarnos más que por una mejora de fácil realización, por una reforma ó ventaja que dé satisfacción á nuestro orgullo personal ó á nuestras conveniencias particulares? No; el hombre ha de ser noble, ha de tener sentimientos elevados, ha de amar lo grande, ha de desear la consecución de magnos ideales. De otro modo no será útil á la sociedad, no cumplirá su ineludible deber de laborar por el bien de la humanidad. Y el bien de la humanidad necesita de grandes esfuerzos, de luchas inmensas para realizar las trascendentales obras que concibieron espíritus privilegiados y utópicos.

Los que no creen en el Socialismo por considerar lejano el día de su triunfo, no se han dado cuenta de que las legiones proletarias que luchan por la implantación del régimen colectivista, esto es, del régimen en que transformada la propiedad de individual ó privada en social ó común, no habrá explotados ni explotadores y el hombre, por lo tanto, emancipado totalmente, percibirá el producto íntegro de su trabajo, luchan entre tanto y al mismo tiempo, por mejorar inmediatamente su condición, por obtener una serie de ventajas, políticas y económicas, que han de adiestrarles para el combate definitivo, que han de hacerles fuertes y conscientes, que han de elevar su nivel moral é intelectual, que han de favorecerles en alto grado. Y estas ventajas, que son el programa mínimo y transitorio del Partido Socialista, no las conseguirían jamás militando en las filas burguesas, confundiendo su labor con la labor de la clase que les explota y les domina. De manera que los obreros, al agruparse en torno de la bandera roja, no tan solo preparan el advenimiento del Socialismo, el advenimiento de la igualdad, la paz, el amor y la felicidad en la tierra, si no que hacen obra positiva y práctica, interesándose por mejorar en lo posible su mísera suerte.

Ser socialista no es, pues, soñar, no es acariciar ilusiones ni quimeras irrealizables. Ser socialista, estar afiliado al Partido Socialista, es un deber de todos los desheredados, de todos los trabajadores que se preocupan de sus condiciones presentes y de la redención futura de todos los hombres.

J. Riva

RECORTE

El obrero que busca el bienestar, que ansía romper la cadena de bajezas con que le oprime la sociedad capitalista; el obrero que no solo lucha por la disminución de horas y la elevación del salario, sino que batalla por dignificación y la emancipación de su clase, y cuando llega á su hogar tiraniza y diaprime á los seres que constituyen su familia, merece el dictado de farsante, de indigno farsante. Porque es inconcebible bus-

car la redención y ejercer á un tiempo la opresión: buscar trato digno en la obra y maltratar á la compañera y los hijos; buscar alguna instrucción y no llevar algo de esa instrucción á sus hogares mismos. Es que son socialistas por fuera, no por dentro... Y es que existe el fenómeno de ser lo que se voca tan sólo desde las puertas del Centro para dentro. Y así como los socialistas que dirigen el movimiento deben batir á la burguesía en todos, absolutamente en todos sus baluartes, así digo que todos absolutamente todos los que son socialistas militantes tienen que ser tales lo mismo en el Centro que en el taller, que en la calle, que en el hogar... No se quien pueda subdividir sus sentimientos, unos para lo bueno y otros para lo malo; yo siempre he creído, considerándolo filosóficamente y fisiológicamente, que ó había que ser bueno ó había que ser malo.

Domenech

Conferencia

dada en la «Federación de Sociedades Obreras» el 26 de Marzo del corriente año, por el compañero Jaime Vicens, desarrollándola bajo el tema

Táctica societaria

(CONTINUACIÓN)

Seamos pues racionalistas; racionalicemos con el cerebro tranquilo y sereno, y veremos con los ojos de la realidad nuestras miras mezquinas, tal como son y tal como deben de ser para bien de los fines que perseguimos y para la futura sociedad humana. El progreso, es un factor importantísimo para nuestros ideales; la evolución, es gran maestro científico, nos enseña prácticamente que, hasta en la física no hay más remedio que seguirla paso á paso; nuestro mismo cuerpo nos demuestra palpablemente que no hay más remedio que seguir evolucionando, cubriéndonos ó quitándonos ropa, según las evoluciones de las temperaturas, lo que hacemos por necesidad, para guardarnos de los peligros que constantemente nos amenazan de contraer alguna enfermedad ó la muerte.

Ya que queda plenamente demostrado la necesidad indiscutible de una nueva y perfecta organización. Dejémonos pues de preocupaciones y antiguas teorías, con fé, seamos prácticos, progresistas y principalmente evolucionistas, en todo lo posible, á nuestro estado y modo de ser de la personalidad, de la presente sociedad.

Para lograr este indispensable cambio, hay que ser sincero y decirlo claramente, sin rodeos ni preámbulos; es de primera necesidad el despojarnos de todo hábito individualista, deponer nuestra deplorable actitud intransigente y egoísta; rechazamos la vanidad y presunción de la idolatría, que tanto nos rebaja y nos descredita el nombre de buenos y conscientes obreros; procuremos calmar y dominar los impulsos de nuestros exaltados temperamentos nerviosos y los violentos ímpetus de nuestro corazón; es indispensable también, el respetar la libertad individual de pensamiento, en opiniones políticas, y creencias religiosas; es de suma necesidad, que todos, absolutamente todos, apartemos nuestra vista egoísta de los fondos de nuestras

respectivas entidades, dando la mayor prueba de altruismo y abnegación; si así lo hacemos, es muy fácil de obtener el cambio que deseamos y voy á exponer la forma, que á mi me parece aceptable y beneficiosa para todos.

La Federación ha de ser autónoma en política y religión, ha de tener la superioridad en todo y para todo, á todas las entidades constituidas y cobijadas dentro su mismo seno; libre á la sujeción del cobro directamente de las entidades.

La Federación ha de recibir directamente la cuota del federado, sin la necesidad rutinaria de tanta complicación de repartos por cuota, presentación de los estados de cuentas, fondos de propaganda, de huelga, de delegados y de amortización.

La Federación ha de tener sus fondos propios con qué atender á todos los gastos de la organización, sin tener que molestar absolutamente para nada, las entidades de su seno.

La Federación y su comité, debe intervenir en todos los movimientos de gremio, siendo de su competencia, el cobro y pago de todo lo relacionado con el movimiento; no permitirá que ningún gremio, declare la huelga mientras que sus afiliados no sean dados de alta en el manejo de las armas societarias, como bravos luchadores; antes de declarar la huelga, estudiará detenidamente las condiciones del gremio, consultará noblemente á todos los fedrados; apelará y agotará todas las consultas que la buena diplomacia enseña, entre las partes litigantes; consumadas todas las gestiones de arreglo, paz y armonía; no siendo posible una honrosa y prudente avenencia; estudiadas detenidamente las consultas y causa del conflicto, resultando favorables y con seguridad clara de triunfo, entonces podrá sin apresuramiento, arrebató, ni obcecación, declarar la huelga reglamentaria, procurando tomar todas las prevenciones y medidas, que la táctica enseña y aconseja, desplegando todas las energías posibles, formando guerrillas y trincheras que para el caso se requiera, evitando que ninguno de los compañeros puestos en lucha, pueda ser perjudicado en lo más mínimo en sus intereses morales ni materiales; traicionado ni vejado en sus derechos constituidos por las leyes del estado, encarcelado ni procesado, que son los únicos beneficios que se obtienen por medio de la huelga.

Efectivamente, la huelga es una de las armas de que dispone la clase explotada en contra de sus explotadores, que se ha esgrimido desde tiempos muy remotos; pero es una arma muy ofensiva y de funestos resultados; porque si no se sabe manejar, se vuelve airada en contra del que la esgrime, ocasionando siempre víctimas, aunque se hayan ganadas dichas huelgas, pero por desgracia la mayoría se piorden; además, la huelga, es un trastorno moral, y un desequilibrio material para la familia obrera, por lo tanto debe desecharse, salvo en rarísimas y muy contadas excepciones.

También puede afirmarse, que la mayoría de las veces las consecuencias de las inconsecuencias, de las huelgas, por bien organizadas y dirigidas que se hallen, son, un descalabro y desmembramiento de fuerzas para la misma organización obrera.

Por lo tanto la Federación debe seguir un derrotero más práctico, beneficioso y de resultados positivos. La Federación sin apartarse de su principalísimo fin de crear y organizar socie-

dades de todos los gremios no constituidos, y no dejar de vista los organizados, á dedicar todas las fuerzas mixtas y energías posibles, á la fomentación y sostenimiento de la «Cooperativa Social,» á la «sección de socorros y retiros,» hacer el esfuerzo supremo para edificar un local de su propiedad, para la «Casa del Pueblo.»

Se continuará.

La Recompensa

Muchos de nuestros lectores y todos los obreros curtidores conocerán á Jaime Palmer (a) Poyós, esquirol que fué en la huelga última tenida por los operarios de este gremio.

Pues el mencionado sujeto, el que hizo traición á sus compañeros de trabajo, el que se quedó trabajando cuando se declaró el paro y no quiso hacer causa común con los huelguistas, creyendo que si no abandonaba el trabajo el señor de la fábrica le condecoraría con la cruz de perpetuidad, es decir, que siempre lo tendría en gran estima y no sería nunca despedido de la casa; en recompensa del meritorio papel de Judas que había desempeñado en el teatro de la lucha sostenida por la sociedad de obreros curtidores; pues no le ha valido de nada tanto trabajo denigrante y hasta el limpiar las botas á su señor, para que éste le pusiera de patitas á la calle.

Todo traidor cobra su merecido tarde ó temprano.

Lo que motivó el despido fué que el encargado le mandó hacer un trabajo y dicho sujeto y se negó hacerlo, por lo tanto dicho encargado le dijo que de no hacer aquel trabajo quedaba despedido.

Mi hombre no quedó del todo satisfecho de la obra del encargado y se marchó á contar el hecho á su señor D. Alfonso Bueno, y una vez enterado este señor contestó al Poyós que era con el encargado que se había de entender, prefiriendo los demás operarios restantes de la casa que no á él.

Buena lección te has llevado Poyós; toma luz de este candil y cuando otra vez suceda lo mismo que ha pasado con el esta huelga, procura caminar más derechito, no sea que tus cuentas no te salgan aún peor que esta vez.

Ya tienes tu merecida recompensa.

Uno que no es traidor.

GRUPO DE EDUCACIÓN SOCIAL

Cultura y Verdad

VALENCIA

Una de las manifestaciones más hermosas de la familia humana es la Solidaridad. El día que los obreros se percaten de ella y la practiquen conscientemente, transformarán el mundo.

Con la Solidaridad se han vencido huelgas formidables; con la Solidaridad se han levantado edificios magníficos como la Casa del Pueblo de Madrid, el Centro Obrero de Alicante, el de Almansa, el de Elche, etc.

Pues bien, nosotros os pedimos la Solidaridad para un acto de cultura y propaganda.

Aquí en Valencia, en la democrática Valencia, cuando precisa hacer una hoja de propaganda ó de protesta, no se encuentra imprenta

que la quiera hacer, no quieren adquirir responsabilidades, y si alguna se encuentra que quiera hacer estos trabajos, los cobra tan caros, que hace imposible la publicación de hojas y folletos.

Para alojar este inconveniente, hemos pensado montar una imprenta y fundar una empresa editorial que practicará todo lo más moderno en Ciencia, Sociología y Sindicalismo á precios económicos.

Para esta empresa necesitamos dinero, y por eso acudimos á la Solidaridad.

Hemos hecho acciones á dos pesetas, reintegrables en dinero ó en trabajos de imprenta.

Responden á las gestiones y seriedad de este grupo, las condiciones siguientes:

1.^a El dinero que se reciba se depositará en la Redacción de Escuela Moderna.

2.^a Si se reúne cantidad suficiente para montar imprenta, ésta responde para el pago de las acciones por encima de todo gravamen, hipoteca de venta.

3.^a Si no se reúne cantidad suficiente, se devolverá el dinero á quienes lo prestaron, pues los gastos de esta labor preparatoria se cubrirán por medio de suscripción voluntaria.

4.^a Una vez establecida la imprenta, las acciones que se reintegren con trabajos de imprenta se podrán canjear inmediatamente.

5.^a Las acciones que se han de reintegrar en dinero se amortizarán dentro del plazo más breve posible—nunca pasando del año actual—y por riguroso sorteo, remitiéndose el dinero á los poseedores de las acciones inmediatas después del sorteo.

Como veis, si tomáis algunas acciones y colocáis otras entre vuestros conocidos y amigos, podremos montar la imprenta. Imprenta que queda á vuestra disposición para todo.

Esperando que no nos desairaréis, y que comprenderéis la importancia que encierra el que tengamos la imprenta os deseamos salud y emancipación.

Valencia 30 de marzo de 1911.

Por el grupo.—*José Vela, Acracio Pogrero y Juan Martí Lopez.*

Para remitir cantidades, donativos ó suscribirse por alguna acción, dirigirse á nombre de Francisco Gil, Redacción de Escuela Moderna, plaza de Pellicera, núm. 1, entresuelo, Valencia.

Notas internacionales

Detención de Sloutsky

Roubanovitch denuncia en la prensa socialista extranjera los procedimientos empleados por la policía rusa en Austria para lograr la detención y extradición de los *súbditos* del zar que han podido escapar á las delicias del régimen tiránico del gran asesino de las dos Rusias.

Esta policía, tan innoble como siempre, denuncia á las autoridades austriacas á sus víctimas presentándolas como espías militares, y aún cuando demuestren ser inocentes, son enviadas á la frontera rusa, donde los policías se hacen cargo de ellas.

Hace algún tiempo, el compañero Jorge Sloutsky cayó entre las uñas de la policía austriaca, víctima de una trampa semejante, permaneciendo detenido en la cárcel de Tarnopol.

Roubanovitch se dirigió á los socialistas austriacos encareciéndoles una acción enérgica en

favor del detenido que por ser miembro del Partido revolucionario lo pasaría mal si cayera bajo el poder de la canalla zarista.

Las camaradas de Austria han cumplido admirablemente su deber; hoy se halla Sloutsky en libertad, por haberse probado su inocencia.

De los pueblos

Felanitx

«La Unión Obrera» sociedad de oficios varios de este pueblo ha renovado los cargos de su Comité, quedando elegidos de la manera siguiente:

Presidente, Sebastián Barceló; Vice-Presidente, Jaime Riera; Secretario, Jaime Vicens; Vice-Secretario, José Barceló; Vocales, 1.º Antonio Barceló; Id. 2.º Cristóbal Alzamora.

Al tomar posesión estos compañeros de sus respectivos cargos, saludan á los demás trabajadores que luchan por su emancipación.

Aviso importante

Á LOS OBREROS ZAPATEROS ASOCIADOS

Se recomienda á todos los obreros zapateros asociados que tengan alguna relación ó confianza con alguno de los zapateros que residen en el suburbio de la Vileta y que no estén asociados, que procuren convencerle y tomarle el domicilio y sus apellidos; entregando dichos requisitos al recaudador; pues como que tiene que celebrarse en dicho suburbio un acto de propaganda para asociarlos, y así mejor poder realizar dicho acto.

¡Animo pues, obreros zapateros de la Vileta! asociados que se avecinan actos de bastante transcendencia, y asuntos de interés importantes para los obreros zapateros de Palma.

Por la C.—*Juan Payeras.*

Ingresos en el Partido

La Sociedad Obrera «La Obra», de Ullora (Granada) compuesta de 104 individuos ha sido alta en el Partido Socialista.

«Vida Socialista»,

El número 81 de este valiente semanario publica los siguientes artículos:

Vida política, por Pablo Iglesias.—La paz universal, por Emilio Castelar.—Las escuelas rutinarias, por Guerra Junqueiro.—De la táctica en las huelgas, por Juan Jaurés.—La caridad, por Francisco Pi y Margall.—Crónica: Vientres de buitres, por T. Álvarez Angulo.—La burguesía, por Proudhon.—Páginas feministas: La civilización y la mujer, por Amparo Martí.—De un viaje, por Generoso Plaza.—La sociedad futura, por Rafael Martínez.—A Pablo Iglesias (soneto), por Antonio Paradas.—Cancionero rebelde: ¡¡Paso á la vida!! por Adolfo Carretero.—De una controversia: Las mujeres y el Amor, por Cayetano Redondo.—Socialismo, por Raquel Messina.—Escobazos, por Maligno.—Pasando el rato, por Roepán:

En la portada publica el grupo escultórico

del gran artista Jules van Biesbroeck, premiado en la Exposición Universal de Lieja en 1905, «Hacia la emancipación».

Precio, 15 céntimos.

El individualista solo se ama á si mismo, va por todos lados buscando bienes. Pero sucede que se lanza tras de un bien aparente, que, de breve y fugaz, no vale el trabajo que le ha costado hacerse con él.

El socialista ama á la Humanidad, busca por doquier el bien universal. Por su deseo ardiente, abandona el por los demás.

Movimiento Social

SOTO DEL BARCO.—Se ha constituido una Sociedad de Oficios varios.

VIGO.—La Sociedad de Obreros en madera ha remitido 15 pesetas á los caldereros de Barcelona. A los albañiles de Madrid remitió en tres veces 125 pesetas.

En mes de mayo tuvo un aumento de 23 socios.

RENTERIA.—La Juventud Socialista, compuesta de 40 afiliados, ha pedido ingreso en la Federación nacional.

SAMA DE LANGREO.—Lo mismo ha hecho la Juventud Socialista de aquí.

BARACALDO.—Se ha constituido una Sociedad de Albañiles.

ZARAMILLO.—La Sociedad de Mineros ha acordado contribuir con 10 pesetas al sostenimiento del diputado socialista y con otras 10 á la suscripción para «El Socialista» diario.

URALLAGA.—Se ha formado un Grupo Femenino Socialista.

La correspondencia, á la secretaría, Antonia Rey.

PECHINA.—Trata de organizarse en esta población la Sociedad de Limpiadores de uva.

BILBAO.—El día 1.º de julio quedó constituida en esta capital la Sociedad de Obreros confiteros y similares, la cual, al reorganizarse, envía un fraternal saludo á todas las Sociedades que luchan por el mejoramiento de la clase trabajadora como también desea saber los domicilios de todas las Sociedades que hay en España del oficio.

La correspondencia á nombre del secretario, Torre, 14-2.º, Centro Obrero, Bilbao.

—Se han emitido acciones por valor de cien mil pesetas para la construcción de la Casa del Pueblo.

VELEZ-MÁLAGA.—La Sociedad de oficiales zapateros ha declarado el *boycott* al patrono D. Francisco Navarro, á consecuencia de que el tal patrono, en unión de unos cuantos *esquirols*, se ha propuesto desorganizar dicha Sociedad, empleando en ello tanto empeño, que no repara en los medios para conseguir su objeto, y como quiera que esto daría al traste con la naciente organización obrera de Velez, que empieza con grandes bríos, aquellos compañeros han resuelto oponerse decididamente á que dicho patrono salga victorioso.

JÁTIBA.—Ha quedado constituida la Sociedad de oficios varios, á la que acuden muchos obreros pidiendo asociarse.

HUERCAL.—Ha ingresado en la Unión General de Trabajadores la Sociedad de obreros agrícolas.

ELCHE.—También ha entrado á formar parte de dicha organización nacional la Sociedad de Albañiles.

LINARES.—Lo mismo ha hecho la Sociedad de maquinistas y fogoneros «El Freno».

ANDÚJAR.—Igualmente lo ha hecho la Sociedad de Alfareros.

Agrupación Socialista Palmesana

En Asamblea celebrada el presente mes, se renovó el Comité de la misma, quedando constituido en la forma siguiente:

Francisco Roca Hernández, Presidente.—Guillermo Nicolau Serralta, Vicepresidente.—Agustín Pérez Ferrando, Secretario del exterior.—Jaime Bauzá Far, idem del interior.—Juan Ferrer Ballester, Tesorero.—Pedro Culabran, Contador.—Miguel Crespi Mas, Antonio Torrrens Otero y Rafael Soler, Vocales.

Para la correspondencia dirigirse al Secretario, Agustín Pérez, Socorro 122, Palma de Mallorca.

“LA IGUALDAD,”

Sociedad de obreros constructores de calzado

En junta general celebrada el día 7 del actual, renovó esta entidad parte de su junta directiva quedando ésta constituida de la siguiente forma:

Presidente, Tomás Roselló Ribas; Vice-Presidente, Bernardo Mir Llopis; Secretario 1.º, Julián Ferretjans Tomás; idem 2.º, Narciso Iglesias Severino; Depositario, José Mora; Contador, Miguel Colombás; Vocales, 1.º, José Roig Roselló; 2.º, Juan Alemañy; 3.º, Gabriel Adrover; 4.º, Jaime Bauzá Far; Delegados á la Federación, Jaime Bauzá Far, Tomás Roselló, Bernardo Mir y José Roig; Recaudadores, J. Perez, (Palma), J. Carreras, (Arrabal) F. Paigserver, (Molinar); J. Roselló, (La Soledad); F. Pedrells, (Hostalet); F. Frasquet, (Establiments).

Estos compañeros al tomar posesión de sus respectivos cargos saludan fraternalmente á todos los que luchan por el mejoramiento de la causa obrera.

REUNIONES

Organización á Base Múltiple de la Federación de Sociedades Obreras

Esta entidad convoca á todos sus afiliados á junta general ordinaria para el viernes día 28 del mismo á las ocho y media de la noche, para la aprobación de cuentas del primer semestre y nombramiento del primer Secretario.

Palma 20 Julio 1911.

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de F. Soler.—Soledad, 27